

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" y regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.
Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" y regreso..... \$ 80 00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Consulado Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.
Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK, Administrador. b. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 1,86 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad), Única jardinería moderna en Costa Rica. La que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en plaza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA BESTS TOUT PORTER



Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, primera clase	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70 dollars
	" Prinz Joachim	70 "
	" Sarnia y Sibiria	50 "

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KEITH, Agente

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc.
¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes yso bre todos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Ct. 1 50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS

SIN COMPETENCIA

EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejos de todos tamaños. En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedias Espasa y Seguí, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

ALMANAQUE

San José de Calasanz, confesor, san Rufo, obispo y mártir, los santos mártires Rufo, tribuno, su mujer Manca, y sus hijos Juan, Serapión y Pedro, Santa Eulalia, virgen, el martirio de santa Antusa, la joven, san Nardo, en Bérgamo, san Cesáreo, obispo, san Syagrio, obispo y confesor, san Juan, obispo, san Licero, obispo, san Ramón, anacoreta, santa Margarita, viuda.

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo es la siguiente: (del 23 al 27) dos días de lluvias largas y tres de buen tiempo. La marea del 25 tendrá la altura de la equinoccial de marzo.

San José de Calasanz, fundador

Las contradicciones que experimentó este santo varón para llevar á cabo su obra de la fundación de las Escuelas Pías, fueron extraordinarias sobre manera y las mayores que podían ser. Porque no sólo procuraron apartarle de su propósito, ofreciéndole muchas veces hacerle obispo y también cardenal, sino que los primeros compañeros que tuvo le abandonaron, faltóle el lugar de la escuela, fué calumniado por los otros maestros de las escuelas, y delatado muchas veces ante el romano pontífice; y cuando superados con el favor de Dios todos estos impedimentos, tenía ya su nueva religión aprobada por Gregorio XV, é ilustrada con muchos varones nobles y santos, y maravillosamente extendida casi por toda la cristiandad, por la malicia del demonio y de los émulos fué depuesto del generalato, y reducida su religión á congregación de sacerdotes seculares, y tan caída, que sólo podía esperarse que se desharía como la sal en el agua. Mas el santísimo y pacientísimo fundador, dijo como Job: *El Señor lo dió, el Señor lo quitó, sea bendito su santo nombre.* Y el Señor en re.

torno esclarecía á su siervo tan humillado y perseguido, con soberanas revelaciones y dones de profecía y de milagros, de manera que no parecía sino que había puesto en sus manos la salud y la vida para darla á los enfermos y á los difuntos por quienes hacía el santo oración. Finalmente habiendo alcanzado la gracia de morir en la cruz de los trabajos y persecuciones, á la edad de noventa y dos años descansó en el Señor y se cumplió después la profecía que hizo diciendo que no perecería su religión, la cual fué reintegrada por Clemente IX.

Etemérides de hoy

- 1828. Los Gobiernos argentino y brasilero reconocen como estado soberano á la provincia Oriental del Uruguay.
- 1855. Se firma un tratado de comercio y navegación entre el Paraguay y Brasil.

RECETARIO

De RELIGIÓN.—No hay mayor desgracia para el hombre que perder las virtudes y el don infuso de la gracia, por los tesoros de este mundo.
De MORAL.—Oh vanidad de vanidades, pretender agradar con adornos puramente exteriores.

EL INDEPENDIENTE

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos María Jiménez

Administrador y Agente General,

—respectivamente—

LUIS ALFREDO y MIGUEL A. CASAL

Flor del día

Si dejas de obedecer á tus legítimos superiores, te negarán su obediencia los infimos del pueblo.

¿Que es eso?

Reanudemos nuestros trabajos sobre el arte cristiano.

Decíamos que la conferencia que daría el señor Caamaño, nos había sugerido algunas ideas á efecto de que no muriera zapado entre nosotros el arte cristiano. ¿No tiene éste soldados que defiendan siquiera su existencia? Pues á defenderlo, pero con armas de buena ley, no con piedras ni porquerías, que no es propio de gente bien nacida, sino de mandrines y follones, que en este país no hay en ninguno de los dos VERDADEROS bandos POLÍTICOS en que está dividida la opinión decente.

El arte, es claro, no venía á ser el objeto primordial del culto católico á la aparición de éste, que antes del bien hablar venía á ocuparse del bien vivir; pero como las buenas doctrinas no intentaban ganar prosélitos sólo en las clases sociales humildes, sino que tenían que avistarse con retóricos y filósofos, ante los cuales no podían mostrarse con su primera sencillez, no podía ni debía ser grosera la forma en que se ostentara la doctrina evangélica.

Origen de la literatura cristiana son los evangelios, y el de san Lucas tiene grande corrección y método. San Lucas es el poeta de alma "argentina, de sonido puro y claro", como dice de él aun Mr. Renán. La manera de escribir del discípulo amado es patética y suave; hay elevación asombrosa en el Apocalipsis y sublime sencillez en la narración de los hechos de los Apóstoles. Y hablando con el debido respeto, se encuentran en este último rasgos de corte oriental como el episodio de Pablo y de Bernabé, tomados como dioses que visitaban la tierra en figura adoptada.

El Nuevo Testamento, obra del siglo primero, es venero de riquísima poesía, escrito, *humanamente hablando*, por personajes destituidos de educación literaria especial, siendo de notarse que si el arte se descuidaba entonces, era porque se atribuía á la inspiración una importancia absoluta, idea que se modificó después, cuando afirmándose el cristianismo exhalaban los primeros fieles, ya los sentimientos de admiración causada por las nuevas doctrinas que les mostraban en el Universo la obra de un Dios Omnipotente, ya los de amor viéndose unidos en estrecha lazada por el vínculo de una fraternidad no anunciada hasta entonces, ya los de fortaleza y magnanimidad ante las persecuciones que habían de sobrevenirles como á novadores peligrosos; y todo ello sin excluir el arte ni la robustez de la expresión de los que tan buenos antecedentes tenían en sus tradiciones literarias semíticas.

Personajes eminentes del clero fueron los cultivadores de la poesía: Comodiano fue obispo, Clemente de Alejandría obispo, Juvencio sacerdote, Hi-

lario y Ambrosio obispos, Gregorio Nacianceno obispo, Jerónimo sacerdote, Prudencio sacerdote, Paulino obispo.

De paso digamos por qué no los llamamos con su título de santos. En estos tiempos hay contra los personajes elevados al culto de los altares una muy marcada preocupación cuanto á sus méritos intelectuales. Conocemos personas de relativa ilustración incapaces de creer que san Jerónimo haya sido el insigne literato de su tiempo, el filólogo profundo, nutrido con la más exquisita miel de la literatura clásica, sino un buen ermitaño ocupado constantemente en golpear el pecho con un canto rodado. Pocos se figurarán que Poncio Meropio Paulino, educado por Ausonio, ilustre senador y escritor de claro renombre, sea el san Paulino de Nola, patrón de las campañas.

Parece excusado decir que durante el primer siglo se tenía poca cuenta con el arte en el cultivo de las letras; mas distinta cosa pasa desde el principio del siglo II, durante el III, y con mayor razón en el IV, en el cual Prudencio, dando gran importancia á la inspiración, da también mucho color á la forma.

En Oriente, en especial, la religión cristiana comenzó á ser estudiada desde el siglo II por inteligencias elevadas y cultas, lo cual iba á dar por resultado, no una literatura anónima fruto de imaginaciones delirantes y extraviadas, sino obras dictadas por mentes familiarizadas con las letras antiguas.

¡Qué hombres y qué tiempos aquellos! ¡Por qué en Costa Rica no ha de continuarse la jornada, con la vista fija en la meta—Cristo y el bien social—al igual de lo que pasa en todo el orbe cristiano? Ser escritor fanático de cualquier color es deshonoroso; al dictado de escritor cristiano aspiran hoy los más eminentes intelectuales de los países todos.

Franqueamos, pues, las columnas de "El Independiente" á los literatos católicos del país, sin distinción alguna de color político. Del concurso entusiasta de ellos, puede resultar una sociedad que en no remoto porvenir sea honra y prez del cristianismo en Costa Rica.

Por otra parte, y hablando con la franqueza que nos distingue, con su colaboración nos aliviarán un tanto de la carga que pesa sobre esta Dirección y Redacción.

El teodolito

Don Basileo Acuña por sí, ó influyendo en el ánimo de la digna propietaria de la Casa de Préstamos, que lo mismo es Chana que Juana, ha tenido el patriotismo de condonar completamente los intereses de la pignoración del teodolito de nuestro astrónomo y encabezar además la suscripción para la redención de ese instrumento con la cantidad de siete colones, según carta que tenemos á la vista. Mas como los siete colones no bastan para dicha redención, así como no bastarían los siete pelos del diablo para cogerlo de la cabeza, queda abierta la suscripción para redimir el teodolito y poder hacer las observaciones necesarias del cometa que tenemos

á la vista en la actualidad, á fin de mandarlas á los principales observatorios del mundo.

Todas las personas, pues, que deseen contribuir á ese gran acto de patriotismo, manifestando así que sabemos imitar el rasgo de don Basileo, pueden mandarnos sus nombres, que la colecta se bará después. Lo que sobre de la redención del teodolito y de otro instrumento que corrió la misma suerte que aquél, será empleado en proveer al astrónomo de algo que le está haciendo bastante falta.

Queda abierta la suscripción: Basileo Acuña (además de los intereses)..... 7 00 "El Independiente"..... 1 00 Francisco Lloret Bellido 1 00 Margarita Mata de Lloret..... 1 00 Manuel Blanco..... 1 00 S. Calvo de Blanco..... 1 00 Cleto Conejo..... 1 00

La Conferencia

Como lo habíamos anunciado, el sábado tuvo lugar en el salón principal del "Centro Católico" la conferencia que dijimos daría el señor don Demetrio Caamaño, aprovechándose de su corta permanencia en esta capital. A la hora anunciada, pues, y ante selecta concurrencia, dió principio el acto.

Los temas, mejor dicho, el tema escogido por el conferencista, puesto que relacionó entre sí las materias, fué:—Duda—Educación—Religión.

Al desarrollar el primer concepto, después de nociones previas, asentó la tesis de que la duda existe subjetivamente en todo lo natural y en todo lo ultranatural, porque la duda es el término medio entre la afirmación y la negación, entre lo cierto y lo incierto, entre lo verdadero y lo falso; discurrió acerca de la duda sobre la esencia y existencia nuestra y especialmente acerca de lo ultranatural, todo en la relación psicológica de que podemos valerlos; de la duda en las ciencias, en la historia, etc; formuló, analizó y discutió la gran duda que él llama así en la teoría de Cristóbal Colón sobre la existencia de un mundo desconocido, y con ese motivo formó un cuadro de la épica figura del gran genovés, dando todo el tinte literario de que pudo disponer al momento psíquico de Colón cuando contempló primero que todos sus compañeros la tierra anhelada, y comentó la ocurrencia feliz de Julio Verne cuando exclama "¿qué pasó entonces por el alma de Colón?"

Discurrió luego sobre la duda en materia religiosa, punto principal que le obligó á escoger ese tema. Recordó aquí las palabras de Jesucristo: "Padre mío, si es posible no beba yo ese cáliz", sosteniendo que esa es una duda sublime y divina, que vino á resolverse por el misterio de la redención.

El concepto educación fué desarrollado con interés, con empeño y satisfactoriamente al concurso.

De la misma manera desplegó sus esfuerzos en el desarrollo del concepto religión. Esta palabra fué considerada en su extensión más amplia: en su forma etimológica, definiéndola la liga fuerte de la causa con el efecto; y en el sentido dogmático, de la criatura con su Creador.

Sostuvo el conferencista la necesidad de armonizar la educación con la religión para bien del individuo, para salvaguardia de la familia y para garantía del Estado.

El gobierno honrado é inteligente y patriótico, para amacizar los cimientos de la República, debe echar como base en la enseñanza de la niñez y de la juventud la sólida educación religiosa, con lo cual el Estado y las instituciones políticas no tendrán que quejarse de las bases sociales sobre que descanse, porque quien llega á ciudadanía con sólida educación religiosa, respeta reverentemente toda autoridad y toda ley, como expresión de las divinas

Tos ferina

Ahora que sabemos que en Heredia y en varias otras partes de esa provincia hay cosos de tos ferina, se nos ha recordado que hace 19 años el doctor Soto Alfaro la combatió aquí con buen éxito, con la siguiente receta que nos suministró diciendo que era del Dr. Santos:

Paregórico 10 gotas
Vino emético 1 dracma
Ídem ipecacuana 2 ídem
Agua laprel cerezo ½ ídem
Jarabe de tolú 1 onza
Agua de goma 7 onzas
Una cucharada cada hora.

Carreño popular

Supongo, amigo pueblo, que no quieres que tus hijitos se hagan viciosos, y esto aun en caso de que tú no seas un modelo de virtud. Esto es natural en los padres, y á la vez una reprobación tácita del vicio, lo que prueba, de paso, que el alma humana es naturalmente virtuosa. Esto sentado, busquemos ambos algunos medios preservativos.

Contra el traguito, bien sabido está y viva Perogrullo! que el único preservativo es no tomarlo.

Los niños, por desgracia y principalmente cuando sus padres lo catan, salen aficionados al téquilo ese!

Se pirran por asistir á ciertas reuniones donde habrá bebis.

Si les envían á traer el aperitivo, le dan un beso de camino á la limeta, y hasta reponen el déficit con agua; qué buenos para taberneros!

Empinan las botellas vacías, y liban hasta la última gota del contenido.

¡Cuánta menudencia, diréis! Pero, amigo, si no se cuidan á tiempo, después no es fácil curarlos, hasta que el médico los sentencia á muerte, si no lo dejan muriéndose en todo caso.

Reglas: 1ª—No deis licor á ningún niño. 2ª—No lo toméis en su presencia. Un fresco y tostes, les caerán muy bien. 3ª—No les permitáis asistir á velas y rezos en que dan refresco, y peor si es chicha, pues los aficionados se atiburran de ese puerco fermento, perdiendo estómago y cabeza.

Para los viajes, paseos, etc., llévense colas, confites, cualquiera cosa para los niños, menos vino ni licores.

Los sermones contra el vicio son los menos útiles sin las reglas precedentes.

Cuando se quejan del estómago, muelas, etc., no se les dé guarito. ¿Lo creerán ustedes? hay niños que se enferman después con más frecuencia.

A los más crecidos, vigíleselos; y á la primera vez que incurran, duro con ellos.

Da tristeza ver á jovencitos casi niños, entrar en la taquilla, echarse su trago y salir muy anchos.

El alcohol está dando en tierra con el carácter tico; nos enervamos á ojos vistas.

Cuanto se haga por salvarnos

del alcohol, es de vital interés. Presérvese á la juventud, ó nos embruteemos.

El vicio del juego se puede atacar también en la niñez. Junto á las choclas, se vislumbran ya los futuros táhures, hasta en lo que se encalabrinan cuando les jaranean ó pierden: cúideseles un poco.

EL MISMO FRAILE

OJO

Véase una muy interesante correspondencia de Escasú, en la 4ª plana.

La fiesta nupcial en Heredia

Estuvo espléndida, como se lo merecía la reina á quien estaba dedicada. Numerosísima concurrencia de lo más selecto de nuestra sociedad. Parecía una de las reuniones más concurridas de la capital, integrada por un bouquet de flores heredianas.

Los Jefes del Estado y de la Iglesia, rodeados de respetabilísimas personas, llegaron á Heredia en tren expreso. Otro extraordinario traslado de la capital la creme de la sociedad josefina.

La casa de la respetable matrona doña Esmeralda v. de Morales, madre de la novia, estaba regimiente adornada. Dos orquestas en el interior y la banda militar ejecutando una retreta de escogidas piezas, esperaban á la concurrencia. Poco después de ser recibida por los amables dueños de casa, principió la ceremonia del desposorio. El Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis les impartió la bendición nupcial.

En esos momentos solemnes recordábamos que el novio, don Guillermo Montealegre, cuando hizo su primera comunión, merced á los desvelos, ejemplos virtuosos y lecciones de su cristiana y virtuosa madre, se diría: "éste es el más hermoso día de mi vida". El día de hoy al recibir por esposa á esa estrella que por lo que lucía en el cielo le pusieron por nombre Lucila y que por el perfume de sus virtudes morales, merece llevar el apellido de su piadoso padre, esa Lucila, que es preciosa porque ha copiado los brillantes reflejos de Esmeralda, piedra preciosa que le diera el sér, cómo recordaría Guillermo al recibir la bendición nupcial las lecciones cristianas que recibiera en la niñez!

Terminada la ceremonia, todo fué baile y música y alegría. La concurrencia fué obsequiada con toda la riqueza y buen gusto que era de esperarse. Luna de miel interminable, oh novios felices.

OFICIAL

"La Gaceta" del domingo trae las siguientes disposiciones: se suprime la plaza que en la Escuela de Párvulos n.º 2 de esta ciudad ocupaba doña Isabel Alfaro de Jovel, quien ha pasado al desempeño de otras funciones; se establece en las escuelas oficiales de Limón las plazas de maestras de Canto y de Inglés.

GACETIN

VISTAS PARA MAÑANA

SALA PRIMERA.—Anibal Santos contra Eduardo Cuevas y otros, á la 1 p. m.
CASACIÓN.—Juan Valverde Mora contra Nicolás Vega Alpizar, civil.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO
Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113	115
Nueva York					117½	119½
San Francisco					117	119
París					112	
España					102	
Italia					112	
Alemania					108½	

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	112½	115
Nueva York					117½	119
San Francisco					117½	
Nueva Orleans					117½	
Francia					111½	
Italia					111	
Alemania					108	
España					100	
Jamaica						

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113	115
Nueva York					117½	119
San Francisco					117½	
Nueva Orleans					117½	
París					112	
España					102	
Alemania					108½	
Jamaica					100	

Hoteles

"Imperial": Z. B. Hardey, Jhon C. Wilson.
"International": Char Verbeo, Lectina Bech, Bernardo Biermann, Jhon C. Welodr.

COPORACIONES

Hoy celebrará sesión la "Sociedad de Seguros de Vida Costarricense".

Correo

Mañana se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía Nueva Orleans.

Telegramas Rezagados

Miguel A. Obregón, Salomón Zúñiga, Esmeralda de Ortega, Amadeo Morice, Teodora Badilla de Torres, Jesús Montero, August Struna, Sinfonosa Cerdas, Alberto González O.

Dcfunciones

José Zúñiga, María Luisa Rojas Castro, Rogelio Alvarado, María Luisa Fonseca.

REGISTRO SOCIAL

Ayer salieron para los Estados Unidos, donde concluirán sus estudios, los dignos hijos del señor Lic. González Víquez.

También con igual rumbo y con el mismo fin, partió ayer el apreciable joven don Rubén Herrera.

El sábado por la noche se efectuó el matrimonio del culto caballero don Guillermo Montealegre con la apreciable señorita Lucila Morales; la ceremonia se efectuó en Heredia, á las 8 p. m., habiendo ido un tren expreso á las 7 p. m. y regresado á las 2 a. m.; la fiesta fué espléndida y á ella concurrió gran parte de nuestra culta sociedad.

Desearnos á los dignos desposados toda felicidad en su nuevo estado, y la tendrán á no dudarlo. Con esposas como la hoy señora de Montealegre, educada en las suaves y puras máximas de la moral cristiana, tiene que serlo cualquier hogar.

El digno caballero don Fabián Esquivel y parte de su ejemplar familia partirán el lunes próximo para los Estados Unidos. Bien necesitan de ese viaje don Fabián y los suyos: cuando Atropos con su tiera imitadora cortó el hilo de la existencia de un ángel de su hogar, de la virtuosa y escandalosa María, hirió de paso el amante corazón de su padre y de todos los suyos. Vayan, pues, enhorabuena á tratar siquiera de cicatrizar la profunda herida.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri

ABOGADO

Despacha en Heredia.

MARIA R. de GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5ª O. Número 189
Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

AVISO

Vendo una bonita finca situada en el centro de la villa del Naranjo, cultivada de pastos, café y caña de azúcar; consta próximamente de 9 manzanas, con buenas aguas, propia para un sesteo por encontrarse frente al camino nacional.

MANUEL VARGAS QUIRÓS

PELUQUERÍA

En la imprenta de La Paz se hacen ca belleras, pelucas, trenzas, ríñones, colochos, bucles, cejas, barbas y bigotes. Se peina á domicilio. Todo sumamente barato.

CASA

Vendo una casa grande para una familia regular, entre la calle Central y la avenida 14. Entenderse con Santos Araya, h.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños,

QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes.

QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad.

CARMONA Y ARTAVIA,

San José y Limón.

ATENCION

Se necesita un joven despierto y de iniciativa, para desempeñar el puesto de administrador de este diario. Las horas de oficina son de 7 á 10 a. m., de 12 má 5 p. m. y de 6 á 8 p. m.

DEPARTAMENTO

Se da en arrendamiento uno de dos piezas, muy decente, en lugar muy central, y con vista á la calle. En la oficina de "El Independiente" se dará razón.

EMPLEADO

Se necesita un muchacho que distribuya parte del diario y esté en el taller el resto del día.

GACETILLA

PROXIMO VIAJE.—Nos informan que el próximo lunes partirá con rumbo á Nueva York el señor don Federico Tinoco, Presidente del Congreso.

BAILE.—El sábado por la noche se efectuó un animado baile en casa del apreciable caballero don Juan Antonio Castro; se bailó hasta avanzada hora de la noche.

SÚPLICA.—Nosotros tenemos no sólo gran placer, sino aún mucho deseo de servir á nuestros amigos de provincias; pero es el caso q' nuestras multiplicadas atenciones no nos permiten muchas veces contestar sus apreciables cartas. A todos aquellos q' nos han consultado últimamente sobre el específico "Purificación" para curar las enfermedades de la sangre, y sobre todo la sífilis, les contestamos por medio de esta gaceta q' pueden escribir al señor Dr. Benigno D. Tamayo (Botica de París), que es el descubridor del maravilloso específico.

CUMPLIDO EL ENCARGO.—Un caballero á quien consideramos, nos ha pedido hagamos presente á los señores que se pasan la vida mandando por correo hojas sueltas y periódicos, no pierdan su tiempo en mandar los á los creyentes, pues en el acto los rompen.

LOS PERREROS.—Ayer uno de estos desalmados procedió de la manera más incorrecta al lazar un perro de una señora extranjera, matriculado, que llevaba su respectiva placa é iba además con su ama. ¡Ah, perreros!

NUEVA ORGANIZACION.—Nos dice el apreciable doctor Fonseca Calvo, Jefe de Sanidad, que está organizando un nuevo reglamento para el acarreo de basuras de las casas de esta ciudad y que el servicio mejorará notablemente, pues se le imponen nuevas obligaciones al contratista, tales como más horas de trabajo de las carretas, peones de cierta categoría vestidos con uniforme, carretas grandes y tapadas y la obligación de alzar toda clase de basura.

HERMOSA VIÑA.—En las ventanas de la fotografía de Rudd y C^o se exhiben las fotografías de una hermosa viña plantada en su casa por el señor Santos Pastor; dicha viña está llena de grandes racimos, y es cosa digna de admirarse, pues sus uvas no se diferencian en nada de las de California y España. Damos la noticia á la Sociedad Nacional de Agricultura.

SIEMPRE EL AGUA.—Ya tenemos ocho días sin oír un sólo pito en esta capital. Anteayer ya estaban los atriles listos en el parque Morazán para tocar allí el recreo, cuando vino un aguacero inesperado y dió al traste con la tarde y con el recreo, habiéndonos hecho quedar en casa. ¿Cuándo hará buen tiempo, don Pedrito?

CONFERENCIAS.—El Ateneo de Costa Rica, en su afán de ensanchar el horizonte científico-literario de este país, ha organizado una serie de importantes conferencias literarias, sociales, artísticas y políticas, las cuales serán desarrolladas por personas especialistas en los diferentes ramos. Oportunamente indicaremos el día y el local en que se darán, y el nombre del respectivo conferencista.

BENEFICIO.—Hoy es el beneficio del joven maestro director y concertador de la Compañía de zarzuela que actúa en el Teatro Nacional; subirá á escena la ópera "Marina", y en el intermedio del 2º al 3er. acto tocará la orquesta unos cuantos de aires coloridos compuestos por el maestro Rueda, quien galantemente dedica su función de gala á la sociedad josefina.

PECES.—Nuestro Ministro en Washington ha solicitado de la Sociedad Nacional de Agricultura un estudio de las diferentes aguas de los ríos de Costa Rica, para ver si pueden traerse nuevas clases de peces al país.

TRASLADO A QUIEN CORRESPONDA.—La acera de las casas que están tras la Merced, tiene hace mucho tiempo unas cincuenta varas en puro arenón flojo, lo cual impide por completo transitar por ella. Suplicamos pronta atención á dicha acera.

CONFERENCIA DE SAN VICENTE DE PAUL.—Mucho interesa que los socios de esa respetable asociación no olviden la asistencia á las sesiones; hemos sabido que el entusiasmo va decayendo, precisamente cuando más necesitados hay en la ciudad, pues el hambre extiende hoy su tiránico dominio por todo el ámbito de la ciudad.

ABAJO CON ÉL.—En la manzana de la iglesia de la Merced, al E. del en que se da el Catecismo, hay un galerón abierto y sin ningún uso, á lo que se ve; si es así, sería mejor mandarlo destruir, pues afea sobre manera el bonito edificio que tiene al lado.

ESCANDALOS.—Hay por la Dolores una mujer que es pesadilla de todo un vecindario; de pocos días acá se vienen sucediendo escándalos en que se pone en juego un vocabulario del cual el mismo Satán se asustaría. Su principal víctima de hoy es una honrada familia vecina de ella, cuyos miembros no pueden salir á la puerta de casa, pues dicha mujer se los come vivos, y aún más, detiene al transeunte para calumniar y aún manchar la honra de quienes no le son simpáticos; por suerte la justicia ha tomado cartas en el asunto y castigará como se merece á esa perjudicial mujer.

PRÓXIMO VIAJE.—Con rumbo á la Habana partirá el 5 del entrante mes la Compañía de zarzuela que actualmente funciona en el Teatro Nacional.

DE ARTE.—En la ventana de la oficina del señor Arciniegas se exhiben unos artísticos frescos, de paisajes colombianos.

Valen ellos la pena de darse un paseito por allí.

UN LIBRO PARA LA HISTORIA.—En breve se publicará un libro referente á la campaña que se ha venido librando para combatir el incremento que en contra de los intereses nacionales ha tomado el trust bananero; será publicado por contribución popular.

MUY CONCURRIDO.—Muy concurrido estuvo el sepelio de la distinguida dama doña Beatriz de Velásquez; iba en el cortejo gran número de damas de alta sociedad y el carro fúnebre iba cubierto de coronas.

Congreso

SESIÓN DEL DÍA 26

Volio: manifiesta que por motivos de su profesión no pudo venir el viernes pasado á la sesión, y quiere, por consiguiente, se haga constar en el acta que su voto es negativo en absoluto á los contratos y que se reserva el derecho de modificarlos.

Se aprueba la forma de decreto para autorizar á la Junta de Educación de Puntarenas á levantar un empréstito por... \$ 15,000.

En discusión el dictamen de la Comisión de Gobernación para elevar á la categoría de cantón á Santa Ana y distritos adyacentes.

Faerron: le negará su voto porque cada cantón significa para el Estado aumento de gastos, porque también hay mucho desarrollo de la empleomanía y de la intriga, y porque hay muchas localidades que tienen 3,500 habitantes y pedirían se les hiciera cantón.

Figuerola: opina de igual modo.

Pinto: defiende el proyecto de ley y el dictamen.

Faerron: los sigue atacando.

Badilla: los apoya.

Pinto: vuelve á defenderlos.

Agüero: opina como el dip.

Pinto: hay que enseñar á los pueblos á gobernarse por sí solos.

Faerron: que ni la oratoria del diputado Pinto ni la del diputado Badilla lo convencen.

Gutiérrez: que el señor Faerron no se opuso á la erección en cantón de San Antonio de Belén; y no ve ahora por qué se opone.

Casorla: está de acuerdo por que se admita el dictamen y cree muy bueno se haga este nuevo cantón.

Se admitió el dictamen y se le dió primer debate.

Discusión detallada de los contratos.

Se pone en discusión el contrato de rescisión del Astúa Pirie.

Gutiérrez F.: pide á la Mesa

se lean las cláusulas que se van á rescindir.

Se pone en discusión la cláusula primera.

Pinto: no está de acuerdo con este contrato, pues en él se habilitan tierras con el paso del ferrocarril y sin tener que pagar por ello nada más que 30,000 hectáreas de terreno, quedando otras 30,000 hectáreas para los costarricenses; nosotros necesitamos darle fuerza á la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, no para que ceda esas concesiones á la "Northern Railway Co." sino para que se beneficien otras compañías y con ellas el país.

Casorla: él veía con muy buenos ojos esos contratos porque esas 60,000 hectáreas volverían á ser propiedad nacional, pero lo malo que tiene el ferrocarril de Costa Rica es su tarifa alta para el acarreo de bananos; otra cosa, y es que los ramales de ferrocarril deben hacerse en terrenos baldíos, y en esos hay ya muchos que son propiedades particulares, y que el ferrocarril tiene que pasar por esas tierras antes de entrar en los terrenos baldíos.

González J. F.: explica el porqué del contrato Astúa-Pirie, y dice que uno de los principales motivos fué el procurar hacerle competencia á la "Northern" y hoy es muy diferente; ya no hay á quien hacerle competencia, pues el ferrocarril de Costa Rica le ha dado á la "Northern" sus concesiones; y apoya la revisión del contrato Astúa-Pirie.

Pinto: el diputado Casorla pone como argumento en contra de sus razones la tarifa su bida de transporte de bananos; pero eso no hay que temerlo, pues á la empresa lo que le conviene es estimular el cultivo, y para ello se deben conceder tarifas bajas, y respecto á que partan los ramales, de la vía principal, tiene que ser así, pues no puede empezarse el ferrocarril sin conectar con la línea principal, y además hay una cláusula que ordena la expropiación en terrenos particulares. El diputado González discute hipotéticamente; el Congreso tiene que darle consentimiento al Ferrocarril de Costa Rica para el traspaso de ese privilegio.

González J. F.: hace moción para que se levante la sesión.

Se levantó, quedando en uso de la palabra el diputado Pinto.

CABLEGRAMAS

Buenos Aires, 24.—El Senado autorizó al Gobierno para hacer puerto libre á La Plata. Parece que el Ejecutivo no está dispuesto á atender el manifiesto de la comisión de tarifa respecto á la reducción del impuesto sobre azúcar. El Presidente contestó á petición de los fabricantes de azúcar que el Gobierno no adoptará medida que perjudique á la industria azucarera. Compañía de navegación austro-americana estableció línea de vapores directa entre Trieste y Buenos Aires, tocando en Nápoles, Las Palmas y Montevideo. Primer vapor zarpará el mes próximo.

Río Janeiro, 24.—Dice Notiza que el triunfo de la Legación del Brasil en La Haya se debe á Rio Branco, verdadero inspirador.

Montevideo, 24.—El Ministro de Relaciones Exteriores instruyó á la Legación en Buenos Aires para que proteste contra la captura del vapor "Huracán," alegando que ésta se efectuó en jurisdicción del Uruguay.

Cincinnati, 24.—Cuatro manza-

nas fueron destruidas por el incendio. Varias personas heridas.

Washington, 24.—Ocupación militar de Cuba costó 2,500,000 dollars.

Wilhelmshore, 24.—Kaiserina mejora notablemente.

Berlín, 24.—Se vigila con actividad el desarrollo del cólera en Rusia. Este se propaga cerca del Vistula. Barcos y balsas inspeccionadas.

Bukarest, 24.—Rey indultó á 8 mil arrestados durante revueltas excluyendo á 200 sacerdotes jefes militares y reos por asesinato.

Bremen, 24.—Salió vapor de la Oldenburg Noddeticher Cloyd's para Buenos Aires. Es el primer quinceenal rápido.

Shanghai, 24.—El cólera entre chinos y europeos.

Roma, 24.—El Papa permitió peregrinaje mediante instancia de obispos.

Londres, 24.—Lores aprobaron por unanimidad el proyecto "alimento puro".

Stuttgart, 24.—Policía ordenó á Quelch, socialista inglés, que desocupe Wurtemberg dentro de 10 horas por haber calificado la conferencia de la Haya de "merienda de ladrones donde el gobierno combina planes de asesinato y pillerías por el mundo con el menor riesgo posible." Gobernador de Wurtemberg comunicó al Congreso que si no retiraba hoy dichas expresiones y se disculpaba Quelch sería expulsado. Este rehusó re, tractarse diciendo que palabras es' taban mal traducidas del francés. Legación inglesa festejó al expulsado, quien partió para Frankfurt. Bebel lamenta expulsión. Congreso discutíó establecimiento de relaciones entre partido socialista y sociedades de artesanos. Bailant dijo que esto es imposible porque movimiento sindical está en relación en Francia con el revolucionario. Se aprobó la cuestión colonial, 27 votos contra 108. Minoría sostenía que colonización equivale á dominación capitalista, explotación, torturas y asesinato. Se discutíó el sufragio femenino siendo aprobado por todos, excepto 2.

New York, 24.—Ministros discutieron el itinerario de escuadra que va para el Pacifico. "Herald" en favor de vía Suez donde potencias pueden observar nuestro desarrollo naval con curiosidad provechosa. Por Suez la travesía es de 11636 millas, el tiempo 40 días, el consumo de carbón 60,000 toneladas y los gastos \$450,000, mientras que la travesía por Magallanes es de 16,000 millas, tiempo 56 días, consumo 96,000 toneladas de carbón y gastos \$850,000, sin contar que vía Suez ofrece mayores comodidades para tomar carbón. Se hace fastidiosa la estacionaria huelga de telegrafistas.

Petersburgo, 24.—Cerca de esta ciudad 10 ladrones atacaron al cajero del ferrocarril, robaron 13,000 dollars, mataron el oficial, un soldado y huyeron.

Odessa, 24.—Se ordenó con urgencia que la comisión presidida por el general Kolodovaky y compuesta de militares expertos inspeccionen toda la flota y todas las fortificaciones de Rusia. Aunque el Gobierno la oculta se cree que la propaganda revolucionaria fructifica entre marineros y soldados, por lo que el Gobierno teme un levantamiento general del ejército y marina.

París, 24.—Se desmiente oficialmente la noticia del desacuerdo franco-español.

Madrid, 24.—Dice "El Imparcial" que es locura establecer por ahora policía internacional en Casa Blanca. Se necesita que por mucho tiempo las fuerzas permanezcan allí, porque de lo contrario tan luego desocupen, de nuevo se establecerá el fanatismo con desórdenes por doquiera.

Londres, 24.—Dice el "Daily Mail" que Raisulí batió á jerrifanos mandados por el maraní mántandoles 30 y persiguiéndoles hasta obligarlos á abandonar la región. Knesses y otras tribus se han unido á Raisulí.

París, 24. Se ordenó á Drude dispersar la gente de tribus que se hallen de 6 á 10 millas de Ca-

sa Blanca. No se ha pensado marchar á Fez; barcos vigilan puertos solamente.

Tánger, 24.—Epidemia de tifoidea hace estragos. Kabilas, Nubdanas, Henises y Sunassines se preparan á forzar el paso de la Bócana. Guarnición de Melilla dispuesta á rechazar violación de territorio.

Madrid, 24.—La prensa censura unánimemente las vacilaciones del Gobierno tocante á Marruecos, pide se adopte táctica decisiva; se espera que la llegada mañana de Maura pondrá término á la irresolución. Fernández acompañará al Rey.

Madrid, 24. Delmuni envió protesta contra críticas de diarios franceses hacia tropas españolas en Casa Blanca.

Londres, 24.—Moros tienen posiciones estratégicas de Casa Blanca, reconcentran caballería á puntos seguros, atacan inesperadamente y no temen coñones de barcos. En el combate del miércoles fueron heridos 12 franceses incluso capitán Detulles. Desembarcaron baterías de 75 milímetros cuyas granadas son de tremendos efectos, Gueydon bombardea el puerto de Fidallah.

París, 24.—Clemenceau aseguró á Edward que Francia no piensa en conquistar ni anexar á Marruecos.

New York, 24.—Telegrama de La Haya especial para el "Herald", dice: Proposición de Alemania, Inglaterra y Estados Unidos para el establecimiento de tribunal que conozca sobre piezas marinas, fué aprobado habiendo votado en contra sólo un delegado cuyo principio parece es el de oponerse á toda proposición que se presente. Un prominente delegado dijo que todas las repúblicas sudamericanas parecen estar reconocidas del cumplimiento de Estados Unidos que hizo se las invitara á conferencia porque se han portado bien excepto el Brasil q' con la friolera de 217,900 de toneladas de embarque protesta por que se considera escasamente representado por un solo juez, mientras que Noruega con 148,600 toneladas está conforme con igual representación y sacrifica su voto para la creación del tribunal, contribuyendo así á una obra de tantas ventajas para el desarrollo de la justicia internacional. Sería interesante saber cómo Brasil justificará su actitud.

La Haya, 24.—Porter anunció hoy en comité examinador de arbitraje obligatorio que Root había dado instrucciones á la Legación americana de no votar en favor de ninguna de las listas presentadas por varias potencias que señalan las materias que someterían al tribunal, pero insistir en la propuesta americana sobre arbitraje general por ser aceptable; así mismo insistir en que la propuesta sobre deudas contratadas esté separada de la del arbitraje obligatorio. Varios delegados dicen que el rechazo por parte de los Estados Unidos se debe probablemente á que se teme que se incluya interpretación de los tratados, en cuyo caso puede revivirse la cuestión de Panamá. El Comité aprobó la propuesta americana respecto á que barcos que se escapan fuera del bloque pueden ser capturados; también fué aprobado el uso de minas submarinas en aguas hasta 10 millas de costa. Nada se decidió respecto á colocación de minas en alta mar.

PASA A LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

Los buenos vecinos

Un jovencito, hijo del molinero del lugar, aventuróse mucho sobre la orilla del río, cayó y empezaba a ahogarse, cuando el veterinario, que vivía en la orilla opuesta, lo vió, se tiró sin vacilar al agua, sacó al niño y lo llevó a su padre.

Un año después declaróse un incendio á media noche en la casa del veterinario. Antes de que éste pudiese advertirlo, estaba ya casi envuelta por las llamas. Sin embargo, logró salvarse con su mujer y sus hijos, pero se olvidó, en los primeros momentos de terror, de la más pequeña de sus niñas.

La pobrecita empezó á gritar en la casa incendiada, pero nadie se atrevía á acercarse. Entonces acudió el molinero, lanzó en medio del fuego, sacó felizmente la niña, púsola en los brazos de su padre y le dijo:

— ¡Gracias doy al cielo por haberme deparado la ocasión de testificarte mi gratitud con una acción semejante! Con la ayuda de Dios, sacaste á mi hijo del agua; con el mismo auxilio he sacado yo á tu hija del fuego.

Ayuda á tu prójimo, si está en la miseria, y Dios bondadoso te lo premiará.
Aquel que socorras en grave peligro, un día, en tu apuro, te socorrerá.

DE ESCASU

Casos y Cosas

La vida diaria demuestra que toda obra nueva se ve sometida á pasar por el tamiz de la crítica. Cuanto más se zarandea resulta buena ó mala.

¿Por qué no sucede así con la organización dada á las escuelas? ¿Será que no se permite? ¿O estará demostrado que personal docente escaso, eso sí, bien remunerado, es mejor que el numeroso de antes? En ese caso le doy la razón al histrión que se arrancó un ojo, diciendo que con el otro sólo y un lujoso anteojo vería mejor.

Sea esto como preámbulo de un adefesio que resulta en esta villa, de la escasez de personal docente.

Nuestras escuelas, que el año pasado tenían diez maestros, están ahora con tres maestros y dos maestras. Los que tuvieron la fortuna de obtener certificado, no por eso han resultado más competentes. En cambio, ya no están aquí los normalistas Napoleón Chinchilla y Rosaura Moreno, conocidos como maestros altamente competentes. Sólo dos maestras en un distrito que tiene más de trescientas niñas de edad escolar; pues para remediar el mal, ó como decir para aliviar al doliente martirio, se acordó hacer un tercer grado mixto dado por el director, joven soltero, simpático y atractivo... Las niñas reciben esas clases en el recinto de los varones, en Escasú, donde hay infinidad de niños que por el medio ambiente en que viven son tan corrompidos como si fueran viejos; le consta al director de la escuela de mujeres.

Para remediar tanta pobreza ¿no hubiera sido mejor que ese grado lo diese una de las maestras, ó que nuestra escuela se redujese á ínfima categoría, suprimiendo el tercer grado, ya que de hecho se suprime? pues padres que tengan un resto de dignidad retirarán sus hijas de ese tercer grado, como lo hizo antes que nadie el presidente de la Junta.

¿Qué tal, don Napoleón? ¿Será éste un invento suyo? En ese caso Ud. no inventó la pólvora.

El Corresponsal

CABLEGRAMAS

Valparaíso, 14.—El Congreso aprobó el proyecto que concede pri-

ma sobre la importación de carne congelada de las haciendas de Magallanes. Esta medida y la de supresión de impuestos sobre ganado extranjero, tienden á remediar la carestía de víveres en Chile. El Congreso aprobó también un proyecto que crea una oficina con fondos para redención del papel moneda, pudiendo emitir 30.000.000 pesos en billetes, con facultad el Ejecutivo de negociar un empréstito por 7.500.000 libras esterlinas, para garantizar la circulación de billetes y construcción del ferrocarril central de doble línea, construcción de un nuevo puerto en Valparaíso, adquisición de material de ferrocarril para trabajos de puerto y otras necesidades. El 30 del corriente empezará á oírse propuestas para la construcción del ferrocarril de Oruro á La Paz.

Río Janeiro, 25.—Periódicos dicen que opinión pública aunque convencida de sinceridad de Río Branco, no puede dejar de mirar la actitud de la Legación Americana en La Haya como un acto de hostilidad hacia el Brasil, á pesar de la declaración de Branco al decir que la Legación no expresa sentimientos de Washington. "Journal de Commerce" rechaza el cargo del Herald respecto á la Legación y dice que Ruy Barboza tenía instrucciones de demostrar que la población del Brasil es de 20 millones.

Panamá, 25.—El Gobierno notificó oficialmente su resolución de establecer Legación en Río.

Montevideo, 25.—Vapor que llegó de Puntarenas confirma la pérdida de la barca americana en Prusia, cerca de Satem Island, habiéndose abogado el capitán Andrew Thompson, dos marineros y un cocinero japonés.

Barnes, 25.—Revolución triunfó en la provincia de San Luis, haciéndose cargo de la Aduana.

Petersburgo, 25.—Izvolksky y Montoni cambiáronse notas elevando legaciones al rango de embajadas. Defensa de Bruhursky probó inocencia de varios acusados comerciantes en complot contra el Czar. El 1.º de octubre el Czar inaugurará la iglesia construída en el lugar donde fué asesinado Alejandro II.

Panamá, 25.—En la semana próxima Mr. José Bucklin Bishops, Secretario de la Comisión del Canal, empezará á publicar la Memoria Canalera, semanal que será órgano oficial para asuntos canales y sociales.

Casa Blanca, 25.—Con objeto de que tropas descansaran, Drude ha enviado compañía exploradora á reconocer el contorno por tres millas fuera de avanzada. Asegura nuevo Sultán que su hermano Mohamed será kalifa de Fez. Influencia de Abdel Aziz desaparece en el sur. Nuevo Sultán asumió en seguida mando de tropas sitiadoras á Casa Blanca. Europeos fugitivos de Fez pidieron barco que los aguarde en Elaraiç el 3.º de setiembre.

Tánger, 25.—Hay rumor de que Duchayla capturó buque alemán que arbolaba bandera española y conducía cantidad de rifles. Fué arrestado el capitán.

Londres, 25.—Raisuli comunicó al Gobierno inglés que la única condición que acepta para libertar á Melean es que Inglaterra le garantice vida y familia.

Berlin, 25.—Telegramas para el "Frankfurter Zeitung" por entrevista habida con Makheri en Tánger, dice que el actual descontento es debido á la precipitación de Francia en Casa Blanca que hizo creer á los moros que se trataba de anexar á Marruecos.

Si Francia tuviera más prudencia en lo futuro, calmaríase los ánimos; de lo contrario habrá levantamiento general. Movimiento no es anticristiano sino antifrances; procede de que Francia no se ha limitado al tratado de Algeciras sino que ha procedido con desatino. Espera que potencias insistirán en que Francia se mantenga conforme al tratado. Sucesos de Casa Blanca amenazan la paz marroquí, cuando el país esperaba de Europa paz y civilización.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	504 30
M. C. Keith	200
Banco Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamicq	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvorth Hnos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca	25
José Marín Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20
Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Gulermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
"El Independiente"	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Lines	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrero y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Sucs.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamín Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1
Total	2.028
La función á beneficio de los damnificados	781 50
Pbo. Ildelfonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascensión Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á si se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

Carlos M. Jiménez Abogado y Notario

Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M. Fuentes.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la casa DEBBS EAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsal y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

ESPACIO RESERVADO

para la

Barbería Aséptica

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo. MIGUEL MACAYA.—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hacen saber que tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer. Visítese á Bertheau y Cía

NICOLAS F. MEZA

CIBUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por a Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

"LA PROTECTORA"

PULPERÍA y REFRESQUERÍA

Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tienen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulpería, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 0,5. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6ª sur, frente á don Luis Cruz Meza.

TIP DE EL INDEPENDIENTE